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UTC depende de energia 
elétrica para entrar em 
operação

Vigas da ponte do JK já estão no 
canteiro de obras

CIDADE 3

A Prefeitura de Montes Claros avança e 
anuncia mais ordens de serviços para exe-
cução das obras dentro do Programa de In-
vestimento no Cidadão (PIC). Na noite de 
terça-feira (2), o prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto e; o vice-prefeito, Guilherme 
Guimarães, assinou a ordem de serviço para 
asfaltamento de ruas no bairro Jardim Alegre. 

Prefeitura inicia vistoria 
de táxis em Montes 
Claros

Prefeitura anuncia 
pacote de 
asfalto para 
o Jardim Alegre

CIDADE 3 REGIONAL 4

REGIONAL 4

EDUCAÇÃO 7

A Unimontes iniciou os estudos que visam a 
criação do curso de graduação em Farmácia em 
Montes Claros. O reitor da instituição, Wagner 
de Paulo Santiago assinou portaria que institui 
a comissão responsável por “promover estudos 
de viabilidade, apresentar sugestões e propor 
medidas relativas à implantação do Curso de 
Farmácia”. 

Iniciada em julho de 2023, a 
pavimentação da rodovia MGC-
479, no trecho entre o município 
de Januária e o distrito de Tejuco, 
já atinge um percentual de 56% 
de evolução física. São 22 quilô-
metros recebendo asfalto pelo 
Governo de Minas, por meio do 
DER-MG. 

Unimontes estuda implantação do curso de 
Farmácia

REGIONAL 5

Norte de Minas fica de fora do programa 
Rotas de Integração Nacional para frutas 

A Prefeitura de Pirapora mudou as datas das 
próximas etapas da execução da Lei Paulo Gus-
tavo, em função das prorrogações no prazo de 
inscrições e na prorrogação da execução da Lei 
Paulo Gustavo em âmbito Nacional, a Secreta-
ria de Esporte, Juventude e Cultura de Pirapora 
(Sejuc) informa as datas das próximas etapas da 
execução da lei no município. 

O Norte de Minas ficou de fora do Programa 
Rotas de Integração Nacional criado pelo Ministé-
rio da Integração e do Desenvolvimento Regional 
(MIDR) para fomentar a produção de frutas pelo 
Brasil. A iniciativa visa estimular o empreendedo-
rismo, o cooperativismo e a inclusão produtiva, 
possibilitando que os produtores trabalhem em 
conjunto, ganhem escala e possam comercializar 
com outras localidades, estados e até países. 

REGIONAL 4

A Prefeitura de Montes Claros continua em ritmo intenso com as obras de construção da nova ponte sobre a linha férrea na avenida Minas 
Gerais, na divisa dos bairros Floresta e JK (região do grande Renascença). Na manhã dessa quarta-feira (3), o vice-prefeito visitou o canteiro de 
obras para fiscalizar o recebimento das seis vigas de concreto que serão colocadas no local ligando os dois pontos da ponte. 

Pirapora muda as datas 
das próximas etapas da 
execução da Lei Paulo 
Gustavo

Pavimentação de trecho da MGC-479, no Norte de 
Minas, já atinge percentual de 56%

CIDADE 3
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Praticar exercícios físicos regu-
larmente é uma das escolhas mais 
sábias que um indivíduo pode fazer 
para promover a saúde e o bem-estar 
ao longo da vida. Tanto para o jovem 
quanto para o idoso, a incorporação 
de atividades físicas na rotina diária 
traz uma série de benefícios que vão 
além do simples fortalecimento mus-
cular até a melhora cognitiva.

Para os jovens adultos, a prática 
regular de exercícios físicos ofere-
ce uma ampla gama de vantagens, 

incluindo a manutenção de um 
peso saudável, a melhoria da saúde 
cardiovascular e a redução do risco 
de desenvolver condições crônicas, 
como diabetes e hipertensão.

O exercício regular pode contri-
buir para a melhoria do humor e da 
saúde mental, reduzindo os níveis 
de estresse e ansiedade, promoven-
do uma sensação geral de bem-estar 
tanto na adolescência, quanto na 
vida adulta e principalmente na ve-
lhice.

À medida que os indivíduos enve-
lhecem, o exercício físico desempe-
nha um papel ainda mais crucial na 
preservação da saúde e na preven-
ção de doenças associadas à idade 
avançada. Para os idosos, a prática 
regular de exercícios pode ajudar a 
manter a flexibilidade e a mobilida-
de, reduzindo o risco de quedas e 
fraturas ósseas.

Além disso, o exercício ajuda 
a preservar a função cognitiva, di-
minuindo tanto o declínio mental 

Ao refletirmos sobre o ano 
de 2023, não houve assunto 
que superasse o da Inteligên-
cia Artificial (IA).  Fazendo 
um recorte para o mundo 
do marketing e da propa-
ganda, a real idade foi  a mes-
ma. No Brasi l ,  o ápice ocor-
reu por conta de uma peça 
divulgada no 2º semestre, 
de uma grande montadora 
de automóveis,  na qual a 
cantora El is  Regina,  falecida 
em 1982, apareceu ao lado 
da f i lha,  Maria Rita,  para 
cantar uma de suas canções 
mais conhecidas.

A propaganda dividiu 
opiniões e acabou até mes-
mo sendo alvo de uma in-
vest igação pelo Conar (que 
arquivou o caso).  O aspecto 
ét ico,  al iás,  não é o que me 
motiva a falar do uso da IA 
no ambiente do marketing. 
O que podemos t irar de pro-
dutivo de todo esse alvoro-
ço envolve as inúmeras por-
tas que essa nova tecnologia 
já abriu para CMOs (Chief 
Marketing Off icers) de todo 
o mundo, e há números para 
demonstrar isso.

Nada menos do que 94,1% 
de CMOs estão investindo em 

IA nos últimos três anos, dos 
quais 60,4% há menos de um 
ano, segundo um importante 
estudo produzido nos Esta-
dos Unidos. Tais investimen-
tos já estão gerando retornos, 
com acréscimo de 6,2% em 
produtividade, satisfação do 
cliente em 7%, e queda nos 
custos indiretos de marke-
ting na faixa dos 7,2%. Im-
portante relembrar aqui que 
2023 foi um ano de conten-
ção de custos e retração dos 
investimentos em tecnologia 
no pós-pandemia – houve 
queda dos investimentos em 
marketing de 10,6%.

Assim sendo, a dinâmica 
do “fazer mais com menos” 
se impõe e a IA aparece como 
ferramenta central também 
para CMOs e suas equipes. 
O chamado storytelling (ca-
pacidade de contar histórias 
de forma envolvente, usando 
recursos audiovisuais, para 
engajar o público) usado 
na campanha que “reviveu” 
Elis é apenas uma faceta po-
tencialmente rica da IA no 
marketing, que ainda pode 
se beneficiar desde a comuni-
cação interna, passando pela 
produção de dados para to-

madores de decisão, ou ainda 
a criação de produtos e so-
luções de impacto por meio 
dos grandes modelos de lin-
guagem (LLMs).

De acordo com dados de 
outro levantamento global, a 
IA em sua esfera Generativa 
pode adicionar até US$ 4,4 
trilhões à economia de todo 
o mundo, aumentando a pro-
dutividade de 0,1% a 0,6% nos 
próximos 20 anos, trazendo 
ainda um cenário de automati-
zação de metade de todo o tra-
balho entre 2030 e 2060. Entre 
16 áreas de negócios apre-
sentadas no material, quatro 
delas – operações do cliente; 
marketing e vendas; engenha-
ria de software; e pesquisa e 
desenvolvimento – abarcarão 
75% do valor anual dos casos 
de utilização.

Por meio da IA, já consegui-
mos entender muito melhor as 
nossas audiências, descobrin-
do novas tendências, compor-
tamentos, e apontando os de-
sempenhos perante objetivos 
pré-estabelecidos. Com essas 
ferramentas de IA Generativa, 
como o ChatGPT, Bard e tantas 
outras, conseguimos trabalhar 
na criação e personalização de 

A tributação é um dos princi-
pais instrumentos para viabilizar o 
projeto constitucional. No entan-
to, apesar da Constituição estar 
em vigor há mais de três décadas, 
seus fundamentos continuam sen-
do atacados e disputados perma-
nentemente.

A Constituição Federal, de 
1988 completou 35 anos em ou-
tubro, estabeleceu as bases para 
a construção de um Estado so-
cial que consta no Artigo 3º, nos 
compromissos de construir uma 
sociedade justa, livre e solidária, 
promover o desenvolvimento 
nacional, erradicar a pobreza e a 
marginalização, reduzir as desi-
gualdades e promover o bem de 
todos. Portanto, o projeto nacio-

nal de Estado, de desenvolvimen-
to e de sociedade não deveria ser 
objeto de divergências políticas.

Diferentemente do que fizeram 
os países que instituíram seus Es-
tados sociais, a maioria no final da 
década de 1940, a tributação no 
Brasil andou no sentido oposto 
às diretrizes constitucionais e isso 
explica porque ainda não con-
seguimos cumprir integralmen-
te nenhum daqueles objetivos, 
mesmo que tenhamos avançado 
na universalização das políticas 
sociais. O necessário crescimento 
dos gastos públicos veio acompa-
nhado do crescimento da carga 
tributária sobre os mais pobres e 
do alívio tributário para os mais 
ricos. 

Os ataques à Constituição 
começam desde a sua promul-
gação, em outubro de 1988, e se 
concretizam principalmente em 
mudanças no sistema tributário. 
Os compromissos firmados na 
Constituição exigiam um sistema 
tributário progressivo que one-
rasse mais os mais ricos e menos 
os mais pobres e, neste sentido, a 
tributação sobre a renda deveria 
cumprir uma função essencial. Os 
constituintes sabiam disso, tanto 
que criaram até mesmo a possibi-
lidade de se instituir um imposto 
sobre as grandes fortunas, o IGF, 
que, curiosamente, é o único tri-
buto da Constituição que nunca 
foi implementado. 

Já em 1989, o Imposto de Ren-
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O Poder do Feedback impulsiona o sucesso no Natal 

Exercício e a Saúde no Envelhecimento

Inteligência Artificial reviveu Elis Regina - mas a revolução no 
marketing vai muito além 

Uma reforma tributária para homenagear a Constituição 

A importância do feedback 
do cliente no setor de serviços 
não pode ser subestimada, pois 
ele atua como uma ferramenta 
vital que direciona as empresas 
a atender melhor às necessida-
des e expectativas dos consu-
midores. Em uma era dominada 
pela tecnologia digital, a capaci-
dade de captar e utilizar feedba-
ck do cliente é ainda mais críti-
ca, especialmente em momentos 
chave do varejo, como a Black 
Friday e o período natalino.

Tomemos a Black Friday 
como exemplo. O evento ficou 
marcado por suas extensas cam-
panhas de marketing e volumes 
significativos de vendas, ofere-
cendo uma oportunidade única 
para as empresas coletarem fe-

edbacks valiosos. A análise das 
respostas dos clientes durante 
este período pode desvendar 
tendências de consumo, prefe-
rências de produtos, a eficácia 
das campanhas publicitárias, e 
identificar áreas que necessitam 
de melhorias. Por exemplo, se 
os clientes expressam frustra-
ção com o tempo de entrega ou 
a qualidade do atendimento ao 
cliente, isso sinaliza uma área 
crucial para ação imediata, espe-
cialmente antes de um período 
tão importante como o Natal.

Existem várias estratégias 
eficazes para coletar feedback. 
Pesquisas de satisfação enviadas 
após a compra podem fornecer 
insights valiosos sobre a expe-
riência do cliente. As mídias 

sociais são outra ferramenta 
poderosa; monitorar e interagir 
com os clientes nessas platafor-
mas fornece feedback em tempo 
real. Além disso, grupos focais e 
entrevistas com clientes podem 
oferecer uma compreensão mais 
profunda das experiências e ex-
pectativas dos clientes. Por fim, 
a análise de dados de compra 
pode revelar padrões no com-
portamento do consumidor que 
sinalizam suas preferências e 
aversões.

O feedback coletado durante 
a Black Friday não deve apenas 
ser analisado, mas rapidamen-
te integrado nas estratégias de 
Natal. Por exemplo, se os clien-
tes mostraram grande interesse 
por certos tipos de produtos ou 

quanto o risco de desenvolver doen-
ças neurodegenerativas, como a do-
ença de Alzheimer, além de reduzir 
os níveis de depressão, ansiedade e 
o isolamento social, fortalecendo os 
laços sociais em idosos.

Ambos os grupos etários se bene-
ficiam de um sistema imunológico 
fortalecido que ajuda a combater 
infecções e doenças com mais efi-
cácia. A prática regular de exercícios 
pode promover um sono de melhor 
qualidade, contribuindo para uma 

maior sensação de descanso e recu-
peração.

É importante ressaltar que as 
vantagens do exercício físico estão 
intimamente ligadas à escolha de 
atividades que sejam seguras e ade-
quadas para a idade e condição física 
de cada indivíduo.

Consultar um profissional de 
saúde ou um treinador pessoal pode 
ser fundamental para criar um plano 
de exercícios personalizado e eficaz. 
Em suma, independentemente da 

idade, a prática regular de exercícios 
físicos é uma poderosa ferramenta 
para promover a saúde, a vitalidade 
e o bem-estar em todas as fases da 
vida.

Essas descobertas fundamentais 
reforçam a importância de imple-
mentar programas de exercícios 
físicos apropriados para a terceira 
idade, a fim de promover não apenas 
a saúde física, mas também o bem-
-estar emocional e social ao longo do 
processo de envelhecimento.

conteúdos multiplataformas, 
algo que, por consequência, 
tem impacto direto no Cus-
tomer Experience (CX) e nas 
vendas. No lado operacional, 
a IA já automatiza tarefas re-
petitivas, com melhora de 
performance dos times, auxi-
lia na previsibilidade de cam-
panhas com insights técnicos 
e estratégicos, com redução 

de custos. Por tudo isso, te-
mos um ROI (Retorno por In-
vestimento) mais alto.

Entretanto, esses muitos 
benefícios dependem da ado-
ção da transformação digital 
de empresas e negócios, algo 
em voga em setores estraté-
gicos como o financeiro, mas 
que ainda possui muito espa-
ço para crescer em diversas 

áreas. Uma jornada de marke-
ting digital institucional e 
integrada é importante para 
que seja possível vislumbrar 
os benefícios já trazidos pela 
IA até aqui, e que tendem a 
aumentar de 2024 em diante, 
com a evolução das platafor-
mas que já conhecemos e a 
criação de tantas outras que 
o horizonte nos indica.

serviços durante a Black Friday, 
isso indica que itens semelhan-
tes poderão ser bem recebidos 
no Natal. Melhorar aspectos 
negativos destacados pelos 
clientes na Black Friday pode 
também aumentar significati-
vamente a satisfação do cliente 
durante o Natal.

Além da importância vital do 
feedback do cliente, as empresas 
no setor de serviços podem po-
tencializar suas vendas de Natal 
utilizando estratégias eficazes 
de mídias pagas e orgânicas. A 
combinação dessas abordagens 
pode criar uma sinergia pode-
rosa que impulsiona a visibili-
dade da marca, engajamento do 
cliente e, consequentemente, as 
vendas.

As mídias pagas, como anún-
cios online, publicidade em 
redes sociais e campanhas de 
e-mail marketing segmentadas, 
oferecem um caminho direto 
para alcançar públicos específi-
cos com mensagens altamente 
personalizadas. Por exemplo, 
usando os dados coletados du-
rante a Black Friday, as empre-
sas podem criar anúncios dire-
cionados que ressoam com os 
interesses e preferências dos 
consumidores, aumentando 
assim a probabilidade de con-
versão em vendas. Além disso, 
as mídias pagas permitem um 
controle maior sobre o posicio-
namento e o timing da mensa-
gem, o que é crucial durante o 
agitado período natalino.

Por outro lado, as mídias or-
gânicas, como conteúdo de mí-
dia social, blogs, e newsletters, 
ajudam a construir e manter um 
relacionamento de longo prazo 
com os clientes. Estas platafor-
mas oferecem uma oportunida-
de para as empresas se conecta-
rem com seu público de maneira 
mais autêntica e pessoal. Por 
exemplo, compartilhar histórias 
de sucesso de clientes ou dicas 
úteis relacionadas aos produtos 
ou serviços pode não apenas in-
formar, mas também engajar e 
fidelizar os clientes. Além disso, 
o conteúdo orgânico também 
ajuda a melhorar o SEO (Search 
Engine Optimization), aumen-
tando a visibilidade nos busca-
dores, como Google e Bing.

da da pessoa física começou a ser 
esvaziado em sua progressivida-
de. As sete alíquotas, que havia, 
foram reduzidas para apenas duas 
e a alíquota máxima foi reduzida 
de 45% para 25%. Em 1995, com a 

Lei 9.249, os lucros e dividendos 
passaram a ser isentos de imposto 
e foi também criada a possibilida-
de de dedução da despesa fictícia 
de juros sobre o capital próprio, 
fazendo com que as rendas dos 

mais ricos deixassem de ser tri-
butadas. Em 2022, por exemplo, 
tivemos mais de meio trilhão de 
Reais distribuídos sem pagar ne-
nhum centavo de Imposto de 
Renda.
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Prefeitura inicia vistoria de táxis em Moc

Vigas da ponte do JK já estão no canteiro de obras

Prefeitura anuncia pacote de 
asfalto para o Jardim Alegre

Montes Claros terá Clínica Municipal de 
Fisioterapia

GIRLENO ALENCAR

A Empresa Municipal de Pla-
nejamento, Gestão e Educação 
em Trânsito e Transportes de 
Montes Claros publicou a portaria 
001/2024 que determina o reca-
dastramento anual dos 200 taxis 
que exploram este serviço na ci-
dade. 

O presidente José Wilson Fer-
reira Guimarães que “os veícu-
los serão submetidos a vistorias 
para verificação de segurança, 
conservação, conforto, higiene, 
equipamentos e características 
definidas na legislação federal, 
estadual, municipal”.

Diante disto, fica estabeleci-
do o período de que ate o dia 
31 de janeiro seja realizado o 
recadastramento dos permissio-
nários, condutores auxiliares e 
agendamento para apresenta-
ção dos veículos de categoria 
de aluguel, para verificação da 
documentação, equipamentos 
obrigatórios, requisitos relacio-
nados com a segurança e o esta-
do de conservação dos veículos 
e demais exigências previstas 
para o exercício da atividade de 
transporte individual de passa-

geiros por Táxi, referente ao ano 
de 2024.

Para a realização da vistoria, 
é necessária a presença do per-
missionário, não podendo se 
fazer representar. O permissio-
nário deverá apresentar antes da 
vistoria, a Cópia do Certificado 
de Registro do Veículo 2023 ou 
posterior; Certificado de afe-
rição do taxímetro, Cópia de 
Identidade do permissionário e 
auxiliares; atestado de sanidade 
física e mental do permissioná-
rio e auxiliares;  foto 3X4 atua-
lizada, do permissionário e au-
xiliares;  cópia Carteira Nacional 
de Habilitação – Categoria B, C, 
D ou E, contendo Exercício de 
Atividade remunerada, do per-
missionário e auxiliares. certifi-
cado de curso de especialização 
ou renovação para taxista, do 
permissionário e auxiliares.

Também a certidão Negativa 
Criminal Militar Quitação Mili-
tar, do permissionário e auxilia-
res; Certidão Negativa Criminal 
Eleitoral,  declaração de Inscrição 
no INSS como autônomo, ativi-
dade de motorista ou taxista, do 
permissionário e auxiliares; com-
provante de residência do per-

A Prefeitura de Montes Claros 
continua em ritmo intenso com as 
obras de construção da nova pon-
te sobre a linha férrea na avenida 
Minas Gerais, na divisa dos bairros 
Floresta e JK (região do grande Re-
nascença). Na manhã dessa quarta-
-feira (3), o vice-prefeito visitou o 
canteiro de obras para fiscalizar o 
recebimento das vigas de concreto 
que serão colocadas no local ligan-
do os dois pontos da ponte. São 
seis vigas de concreto pesando 
18,6 toneladas, com comprimento 
de 17 metros, 60 centímetros de 
largura e altura de 90 centímetros.

Depois da abertura das valas 
onde foram construídas as bases de 
sustentação da nova ponte com seis 
turbilhões de pouco mais de seis 
metros de profundidade, (começan-
do quase na base do asfalto, e pas-
sando ainda cinquenta centímetros 
abaixo da linha férrea), agora a obra 
entra na fase de concretagem.

É importante destacar que a 
obra atenderá a uma antiga reivindi-
cação dos moradores da região e de 
motoristas que passam pelo local, 
além dos estudantes que se dirigem 
diariamente às várias unidades de 
ensino superior existentes naquela 
área. A antiga ponte era um gargalo 
que resultava em grandes filas, so-
bretudo nos horários de pico, por 
passar somente um veículo por vez. 
A nova construção terá pista dupla, 
ampliando consideravelmente a 
fluidez do trânsito local.

Há anos a antiga ponte vinha 
sofrendo com o desgaste natural 
do tempo e o aumento do tráfego 
de veículos, o que contribuiu para 
que ela ficasse totalmente vulne-
rável. Quando concluído o novo 
acesso, o tráfego vai ser mais or-
ganizado, garantindo maior segu-
rança para motoristas, motociclis-
tas, ciclistas e pedestres. (RUBENS 
SANTANA)

Em prosseguimento com o 
programa de asfaltar as ruas 
que ainda não receberam o be-
nefício, a Prefeitura de Montes 
Claros avança e anuncia mais 
ordens de serviços para execu-
ção das obras dentro do Progra-
ma de Investimento no Cidadão 
(PIC). Na noite de terça-feira 
(2), o prefeito de Montes Cla-
ros, Humberto Souto e; o vice-
-prefeito, Guilherme Guimarães, 
assinaram ordem de serviço para 
asfaltamento de ruas no bairro 
Jardim Alegre (antiga comuni-
dade de Facela), localizado na 
região leste da cidade.

Acompanhado do deputado 
federal Marcelo Freitas; do pre-
sidente da Câmara Municipal, 
Júnior Martins; que representou 
os vereadores, secretários; servi-
dores e; moradores do bairro e 
adjacências, o prefeito autorizou 
o início de asfaltamento das ruas 
B, H, D, I, J, E e F.

É importante destacar que 
as ruas do bairro Jardim Alegre 
esperaram por mais de 40 anos 

para ser asfaltada. Dados da 
Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) que atende o bairro apon-
tam que a comunidade possui 
pouco mais de 180 famílias que 
correspondem a aproximada-
mente 600 pessoas que sofrem 
diariamente com a poeira em 
grande parte do ano e lama no pe-
ríodo chuvoso.

Em seu pronunciamento, o 
prefeito Humberto Souto desta-
cou que “estamos asfaltando essas 
sete ruas nesse momento. Mas já 
vamos asfaltar o restante do bair-
ro. É preciso que os moradores te-
nham mais um pouco de paciência 
para fazermos os projetos e licitar 
as ruas que ainda não estão nes-
se pacote. Não podemos permitir 
que os moradores continuem so-
frendo com lama e poeira. Esse 
é um dos bairros mais antigos de 
Montes Claros. Sabemos desse so-
frimento com a lama e a poeira. E 
numa cidade do porte de Montes 
Claros não se deve aceitar que 
isso continue. Vamos asfaltar todo 
o bairro e o também o acesso. O 

objetivo é melhorar a vida das pes-
soas como um todo”, disse.

Guilherme Guimarães obser-
vou que “tivemos a preocupação 
de elaborar projetos de rede de 
água, esgoto e drenagem em al-
guns pontos. Sabemos que tem 
muita coisa a ser feita pelo bairro. 
Mas Montes Claros como um todo 
estava abandonada. E estamos 
trabalhando para melhorar ainda 
mais a qualidade de vida dos mo-
radores do bairro que sempre so-
freram com promessas vazias. Foi 
preciso fazer um grande estudo 
para que conseguisse essas obras”, 
destacou.

A aluna Laura Monique Alves 
de Souza, de 8 anos, da Escola 
Municipal Laudelina Fonseca, de-
clamou um poema para o prefeito 
e destacou que “agora poderemos 
ir para escola sem enfiar os pés na 
poeira ou ficar atolada na lama. 
É muito sofrimento, sabe prefei-
to? Agora podemos comemorar 
essa grande conquista para nós 
moradores”, disse. (RUBENS 
SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua em ritmo intenso com as 
obras de construção da nova ponte 
sobre a linha férrea na avenida Mi-
nas Gerais, na divisa dos bairros Flo-
resta e JK (região do grande Renas-
cença). Na manhã dessa quarta-feira 
(3), o vice-prefeito visitou o canteiro 
de obras para fiscalizar o recebimen-
to das vigas de concreto que serão 
colocadas no local ligando os dois 
pontos da ponte. São seis vigas de 
concreto pesando 18,6 toneladas, 
com comprimento de 17 metros, 60 
centímetros de largura e altura de 
90 centímetros.

Depois da abertura das valas 
onde foram construídas as bases 
de sustentação da nova ponte com 
seis turbilhões de pouco mais de seis 
metros de profundidade, (começando 
quase na base do asfalto, e passando 
ainda cinquenta centímetros abaixo 
da linha férrea), agora a obra entra na 
fase de concretagem.

É importante destacar que a obra 
atenderá a uma antiga reivindicação 
dos moradores da região e de moto-
ristas que passam pelo local, além dos 
estudantes que se dirigem diariamen-
te às várias unidades de ensino supe-
rior existentes naquela área. A antiga 

ponte era um gargalo que resultava 
em grandes filas, sobretudo nos ho-
rários de pico, por passar somente um 
veículo por vez. A nova construção terá 
pista dupla, ampliando consideravel-
mente a fluidez do trânsito local.

Há anos a antiga ponte vinha sofren-
do com o desgaste natural do tempo 
e o aumento do tráfego de veículos, o 
que contribuiu para que ela ficasse 
totalmente vulnerável. Quando con-
cluído o novo acesso, o tráfego vai ser 
mais organizado, garantindo maior 
segurança para motoristas, motociclis-
tas, ciclistas e pedestres. (RUBENS 
SANTANA)

missionário e auxiliares. - certidão 
Negativa de Débito Federal, esta-
dual e municipal do permissioná-
rio, .cartão de Inscrição Municipal 
na atividade de taxista autônomo 
para permissionários. certidão 

negativa criminal: justiça federal 
do permissionário e auxiliares, 
e; - certidão negativa criminal do 
fórum de montes claros e do úl-
timo município do permissionário 
e auxiliares.

Após conferência e comprovação 
de regularidade da documentação, a 
vistoria será agendada. O não com-
parecimento do permissionário ou 
a não aprovação do seu veículo na 
referida vistoria veicular, implica-

rá na aplicação das sanções legais 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro – CTB e no regulamento 
da Atividade.  Mais informações po-
dem ser obtidas através do telefone 
3224-6901. 
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Norte de Minas fica de fora do programa 
Rotas de Integração Nacional para frutas 

Pirapora muda as datas das próximas etapas da 
execução da Lei Paulo Gustavo

UTC depende de energia elétrica 
para entrar em operação

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ficou de fora 
do Programa Rotas de Integração 
Nacional criado pelo Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR) para fomentar a 
produção de frutas pelo Brasil. A 
iniciativa visa estimular o empre-
endedorismo, o cooperativismo 
e a inclusão produtiva, possibi-
litando que os produtores tra-
balhem em conjunto, ganhem 
escala e possam comercializar 
com outras localidades, estados 
e até países. Tudo isso dentro 
de um contexto sustentável, que 
possibilite a geração de empre-
gos, renda e produtos saudáveis 
ao mercado. O curioso é que o 
maior projeto de irrigação da 
América Latina, onde se produz 
muitas frutas, esta em Jaíba.

Desde a criação da Rota da 
Fruticultura, em 2022, o MIDR 
investiu mais de R$ 20 milhões 

na estruturação da cadeia em 
158 municípios de três estados 
do país: Alagoas, Ceará e Goiás, 
além do Distrito Federal. Foram 
beneficiados mais de 3 mil pro-
dutores, responsáveis por cerca 
de 30 mil toneladas anuais de 
frutas e derivados, como polpas, 
doces e geleias. “Investimos em 
projetos de agregação de valor 
e capacitação de produtores 
de frutas, como abacaxi, goia-
ba e jabuticaba, e também com 
a fabricação de doces, geleias e 
sucos. O apoio do Governo Fe-
deral, por meio do MIDR, se dá a 
partir de diferentes frentes de atu-
ação, como a realização de oficinas 
e seminários, realização de pes-
quisas e aquisição de equipamen-
tos”, explica a secretária Nacional 
de Políticas de Desenvolvimento 
Regional e Territorial do MIDR, 
Adriana Melo.

Atualmente, a Rota da Fruti-
cultura conta com 11 polos estru-

A Prefeitura de Pirapora 
mudou as datas das próxi-
mas etapas da execução da 
Lei Paulo Gustavo, em função 
das prorrogações no prazo de 
inscrições e na prorrogação 
da execução da Lei Paulo 
Gustavo em âmbito Nacio-
nal, a Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura de 
Pirapora (Sejuc) informa as 
datas das próximas etapas 
da execução da lei no mu-
nicípio. A Prefeitura de Pi-
rapora, através da Sejuc re-
cebeu um número total de 
100 projetos divididos entre 
os quatros editais publica-
dos da lei Paulo Gustavo no 
município, que estão sendo 
analisados pela Secretaria,

Em Pirapora, a Lei Paulo 
Gustavo garantiu o montan-
te de R$ 510.432,09 para 
contemplar artistas, produ-
tores e fazedores de cultura 
piraporense, sendo que 70% 
do valor serão aplicados em 
atividades audiovisuais. No 
edital 001/ 2023 – Apoio a 
Produções Audiovisuais fo-
ram recebidas 20 inscrições 
divididas entre as diversas ca-
tegorias do mesmo. No Edital 
002/2023 - Apoio a Espaços 
de Exibição Audiovisual foi 
recebida uma inscrição. No 
Edital 003/2023 – Formação 
e Qualificação no Audiovisu-
al não recebeu inscrição. No 
Edital 004/2023 – Premiação 
de Mestres e Artistas Barran-

queiros foi recebida 80 ins-
crições.

O novo Cronograma da Lei 
Paulo Gustavo em Pirapora 
terá a validação de projetos: 
até dia 07/01/2024. A pu-
blicação do resultado pre-
liminar da seleção dos can-
didatos: 08/01/2024. Prazo 
para recursos: 09/01/2024 a 
11/01/2024. Publicação do 
resultado dos recursos e re-
sultado final dos editais em 
15/01/2024. Envio de docu-
mentação para habilitação: 
16/01/2024 a 18/01/2024. 
Assinatura do Recibo de 
Premiação: 24/01/2024 a 
26/01/202 e Pagamentos: a 
part ir  do dia 05 de feverei -
ro de 2023. (GA)

A Usina de triagem e Com-
postagem (UTC) intermunicipal 
sediada em Icaraí de Minas e 
que atenderá todos os municí-
pios daquela parte do Norte de 
Minas, foi concluída e depen-
de apenas da Cemig para levar 
energia elétrica ao local. A UTC 
tem como foco a eliminação dos 
lixões e tem um aterro sanitário. 
A obra foi viabilizada com recur-
sos do Fundo Estadual do Minis-
tério Público de Minas Gerais, 
que repassou R$ 3,3 milhoes 
ao Consórcio Intermunicipal e 
Multifinalitário Para o Desenvol-
vimento Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte).

Parte da verba implantará os 
sistemas de coleta seletiva nos 
municípios contemplados, a 
fim de que sejam destinados ao 
aterro sanitário somente o lixo 

não reciclável. Além de Icaraí 
de Minas, serão beneficiados os 
municípios de Brasília de Minas, 
Ubaí, São Francisco, Campo Azul 
e Luislândia.

A equipe do Codanorte apre-
sentou o andamento do projeto 
de Construção da Usina de Tria-
gem e Compostagem (UTC) e 
do Aterro Sanitário de Icaraí de 
Minas ao procurador-geral do 
MPMG, Jarbas Soares. Participa-
ram da apresentação, o presi-
dente do Codanorte e prefeito 
de Francisco Dumont, Eduardo 
Rabelo, o coordenador de plane-
jamento, João Ribeiro, o secretá-
rio executivo, Enilson Francisco, 
além do prefeito de Olhos-d’ 
Água, presidente do Cisportal, e 
conselheiro fiscal do Codanorte, 
Rone Douglas.

Com a construção do Aterro 

e da UTC, o descarte de resíduos 
sólidos deixará de ser um pro-
blema em seis cidades do Norte 
de Minas, a partir de uma inicia-
tiva do Ministério Público Esta-
dual de Minas Gerais (MPMG) 
em parceria com o Consórcio 
Intermunicipal e Multifinali-
tário Para o Desenvolvimento 
Sustentável do Norte de Mi-
nas (Codanorte), através do 
convênio nº 17/2022. Ao todo, 
foram destinados pelo Fundo 
Especial do Ministério Público 
do Estado de Minas Gerais (Fu-
nemp) o valor de R$ 3 milhões 
para a construção do aterro 
sanitário e UTC com sede em 
Icaraí de Minas e que vão re-
ceber os resíduos das cidades 
de Icaraí de Minas, Ubaí, Luis-
lândia, São Francisco, Campo 
Azul, Brasília de Minas. (GA)

turados: Polo de Maragogi (AL), 
Polo de Rio Largo (AL), Polo de 
São Miguel dos Campos (AL), 
Polo de Palmeira dos Índios 
(AL), Polo de Arapiraca (AL), 
Polo de Santana do Ipanema 
(AL), Polo de Delmiro Gouveia 
(AL), Polo da Fruticultura do 
Cariri e Centro-Sul Cearense 
(CE), Polo da Fruticultura do 
Nordeste de Goiás-RIDE (DF), 
Polo da Fruticultura da Região 
Metropolitana de Goiânia (GO) 
e Polo da Fruticultura do Vale do 
São Patrício (GO).

Dos R$ 20 milhões investidos 
pelo MIDR na Rota da Fruticul-
tura, cerca de R$ 10,2 milhões 
foram destinados a Alagoas esta-
do que tem o presidente da Câ-
mara Dos Deputados Artur Lira. 
Os recursos, provenientes de 
Termo de Execução Descentra-
lizada (TED) feito pelo MIDR 
para a Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São 

Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ), permitiram a expansão 
da atividade, a diversificação 
dos produtos e dos mercados 
atendidos e a agregação de va-
lor à produção desde 2019.

O intuito da Rota da Fruticul-
tura Alagoana é promover ações 
que assegurem a estruturação 
de um polo de fruticultura agro-
ecológico, economicamente viá-
vel e integrado, estruturado com 
agroindústria de beneficiamento 
de frutas, central de produção de 
mudas e com instalação de uma 
cadeia produtiva sistematizada e 
institucionalizada. A rota conta 
com 24 frutas como principais 
produtos cultivados: umbu, 
umbu-cajá, caju, pitomba, seri-
guela, jaca, manga, licuri, coco, 
cajá, mangaba, araçá, banana, 
maracujá, mamão, laranja, 
acerola, melancia, goiaba, aba-
caxi, jabuticaba, pinha, catolé 
e jenipapo.
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Amams cobra urgência e agilidade das medidas 
anunciadas para a seca

Defesa Civil de MG faz balanço das ações no 
enfrentamento à seca

Pavimentação de trecho da MGC-479, no Norte 
de Minas, já atinge percentual de 56%

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municí-
pios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams) cobra do governo 
federal urgência e agilidade 
na Operação-Pipa e a imediata 
aplicação das medidas anun-
ciadas em reunião. Como um 
dos resultados da reunião rea-
lizada no dia 22 de dezembro 
na sede da Amams, em caráter 
de urgência, para debater me-
didas de enfrentamento dos 
efeitos da seca no Norte de 
Minas e enfrentar essa que é 
maior seca dos últimos anos, 
alguns municípios da região já 
apresentaram o plano de tra-
balho na Secretaria Nacional 
de Proteção e Defesa Civil para 
receberem o “Cartão Pipa”. 
Com este cartão os municípios 
poderão contratar caminhões 
pipas pelo valor mensal de R$ 
18 mil, para abastecerem os 
moradores das comunidades 
rurais com água, estes muni-

cípios receberam autorização 
da Secretaria Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil para con-
tratarem por 90 dias.

O coordenador do depar-
tamento de Defesa Civil da 
Amams, Sérgio Nassau, tem 
orientado as prefeituras a pre-
encherem os formulários com 
os dados oficiais para serem 
apreciados pela Secretaria Na-
cional de Proteção e Defesa 
Civil. Vale ressaltar que ante-
riormente o abastecimento de 
água ocorria via estado, com 
a Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil. No último dia 22, 
durante a reunião, a Amams 
mostrou a necessidade de agi-
lizar o atendimento às vítimas 
da seca. O governo federal 
acatou o pedido de repassar 
os recursos diretamente às 
Prefeituras desde que apre-
sentem o plano de trabalho. 
A mesma situação ocorreu em 
relação às cestas básicas.

Ainda nesta terça-feira, o 

presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, conversou 
com o superintendente da 
Companhia Nacional de Abas-
tecimento (Conab) em Minas 
Gerais, Eduardo Dumont, 
quando foi informado que, 
está no armazém de Montes 
Claros, o estoque de milho a 
ser repassado para alimenta-
ção do gado que tem morrido 
por falta de ração. Além de co-
brar maior agilidade por parte 
do governo federal na Opera-
ção Pipa e na distribuição de 
cestas básicas e de milho, a 
Amams passou a orientar os 
prefeitos do Norte de Minas a 
elaborarem um levantamento 
sobre a quantidade de famílias 
que estão em vulnerabilidade 
social e são vítimas da seca e 
que precisam receber cestas 
básicas. Com esses dados e 
conforme o documento de 
ações para enfrentamento da 
seca elaborado na reunião do 

A Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil (Cedec) de Mi-
nas Gerais encerrou o ano de 
2023 com realizações signifi-
cativas no enfrentamento dos 
desafios impostos pela seca. 
Ao todo, foram mais de 150 
milhões de litros de água po-
tável entregues ao povo minei-
ro. Helder Francisco da Silva, 
lavrador da cidade de Francis-
co Dumont, foi um dos aten-
didos e ressalta a importância 
da ajuda da Defesa Civil para 
garantir a sua sobrevivência e 
a de sua família. “Se não fosse 
o Estado, nós estaríamos em 
uma situação complicada, por-
que aqui as nascentes secaram. 
Então, as águas - para beber, 
para lavar, passar qualquer 
coisa - são os caminhões que 
trazem”, explica. A demora do 
estado em adotar medidas de 
enfrentamento da seca foi mui-
to criticada e explorada pelos 
opositores ao governo.

O Transporte e Distribui-
ção de Água Potável (TDAP) é 
uma das iniciativas de desta-
que para enfrentar os impactos 
da seca, visando fornecer esse 
recurso essencial às comunida-

des afetadas pela escassez. Até 
o meio de dezembro, mais de 
150 milhões de litros de água 
potável foram distribuídos ao 
povo mineiro, atendendo 955 
comunidades e beneficiando 
um total superior a 104,4 mil 
pessoas.

Com uma logística que en-
volve 92 caminhões, a respos-
ta da Defesa Civil mitigou o 
impacto da seca prolonga-
da, levando alívio às regiões 
atingidas. No total, 73 muni-
cípios foram amparados com 
um primeiro atendimento, 58 
municípios com um segundo 
atendimento, 31 municípios 
com um terceiro atendimen-
to e, ainda, oito municípios 
com um quarto atendimento.

Além disso, mais de 11 
mil cestas básicas já foram 
distribuídas aos municípios 
afetados pela seca, sendo es-
senciais para combater a in-
segurança alimentar durante 
esse período desafiador. A 
preparação da Defesa Civil 
Estadual teve início com a 
realização do Seminário de 
Convivência com a Seca, em 
abril, em Montes Claros. Este 

evento anual tem como foco 
principal integrar o Sistema 
Nacional de Proteção e Defe-
sa Civil (Sinpdec) e promover 
a cultura da resiliência, com 
ênfase na gestão de riscos re-
lacionados à seca/estiagem. 
O objetivo fundamental é 
capacitar os municípios para 
reduzir o sofrimento da po-
pulação afetada no estado.

Além dos membros da 
Cedec, o seminário reuniu 
representantes de diversos 
órgãos. Durante o evento, 
gestores municipais das re-
giões Norte, Jequitinhonha e 
Mucuri receberam informações 
e orientações, contando com a 
participação de 233 represen-
tantes que abrangeram apro-
ximadamente 225 municípios. 
Em nível municipal, a entrega 
de 15 kits, contendo viatura 
4x4, notebook, trena digital e 
coletes reflexivos, fortaleceu as 
estruturas das Coordenadorias 
Municipais de Proteção e De-
fesa Civil, somando-se aos 497 
kits doados ao longo de 2022. 

Além das intervenções ime-
diatas da Defesa Civil Estadual, 
o Governo de Minas Gerais 

Iniciada em julho de 2023, 
a pavimentação da rodovia 
MGC-479, no trecho entre o 
município de Januária e o dis-
trito de Tejuco, já atinge um 
percentual de 56% de evolução 
física.

São 22 quilômetros rece-
bendo asfalto pelo Governo de 
Minas, por meio do Departa-
mento de Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG).

As obras estão inclusas no 
conjunto de melhorias previs-
tos para a rodovia, que tam-
bém prevê o asfaltamento do 
trecho de 26,6 quilômetros 
que interliga os distritos de Te-
juco e Pandeiros.

Os dois segmentos contam 
com o aporte de R$ 80 milhões 
do Provias, maior pacote de 
obras rodoviárias da última 
década.

Neste momento, várias fren-
tes de trabalho executam, en-
tre outras atividades, a regula-
rização do subleito, confecção 
da sub-base, base e pavimen-
tação, serviços de drenagem, 
como sarjetas, meio fio e cai-
xas coletoras, além da sinali-
zação vertical com instalação 
de defensas metálicas e início 
da sinalização horizontal. As 
obras na rodovia geram 317 
empregos diretos e outros 935 
indiretos.

A MGC-479 interliga Janu-
ária a distritos populosos e é 
uma importante ligação do ex-
tremo Norte de Minas ao Cen-
tro-Oeste do Brasil.

Demanda de mais de 60 
anos da população, a pavimen-
tação da via vai beneficiar mais 
de 80 mil mineiros, impulsio-
nando a economia local com 

o escoamento da produção 
agropecuária da região, além 
de aumentar a segurança dos 
usuários e diminuir o tempo 
de deslocamento das viagens.

Provias
No Norte de Minas estão 

sendo realizadas diversas obras 
do programa Provias, com in-
vestimentos de mais de R$ 385 
milhões em pavimentação, re-
cuperação funcional de vias e 
construção de pontes.

Além da pavimentação da 
MGC-479, o DER-MG já traba-
lha para dar ordem de serviço, 
ainda neste ano, para a recu-
peração de 106 quilômetros da 
rodovia MGC-122, no trecho 
que liga o município de Janaú-
ba ao entroncamento com a 
BR-251.

Considerado o maior pro-

dia 22 de dezembro, os muni-
cípios ficarão aptos a receber 
os benefícios, mas o presiden-
te da Amams, cobra do gover-
no federal imediatas ações e 
que se cumpra os pedidos do-
cumentados no encontro que 
contou com as participações 

de representantes da Emater, 
Conab, bancos do Brasil e do 
Nordeste e ainda de deputa-
dos, prefeitos, vereadores, 
lideranças de classes e polí-
ticas, como também dos mi-
nistros do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Fami-

liar (MDA), Paulo Teixeira, e 
do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Com-
bate à Fome (MDS), Welling-
ton Dias, e do presidente do 
Senado Federal, Rodrigo Pa-
checo, que participaram de 
forma remota.

tem firmado parcerias estraté-
gicas, como o Programa Água 
Doce (PAD), desempenhando 
um papel crucial na dispo-
nibilização de água potável 
para as comunidades rurais 
no semiárido mineiro. O PAD 
é uma iniciativa que envolve 
a colaboração entre o Gover-
no Federal e órgãos estadu-
ais. O programa concentra-se 
na recuperação de poços e 

na construção de sistemas de 
dessalinização, proporcionan-
do acesso a água potável nas 
comunidades rurais do se-
miárido mineiro. A previsão é 
que, até março de 2024, 28 mil 
mineiros de 26 municípios já 
estejam tendo acesso à água de 
qualidade.

Essas ações refletem o com-
promisso do Estado em prote-
ger e apoiar sua população du-

rante períodos desafiadores, 
como a seca. Além de forne-
cer recursos essenciais, como 
água e alimentos, essas inicia-
tivas destacam a importância 
de uma abordagem coordena-
da e abrangente para enfren-
tar os desafios decorrentes 
das mudanças climáticas e da 
variabilidade climática, visan-
do garantir o bem-estar das 
comunidades atingidas. (GA)

grama de recuperação e pavi-
mentação rodoviária da última 
década, o Provias tem como 
objetivo reverter a situação 
precária em que se encontram 
muitas rodovias mineiras devi-
do ao baixo investimento rea-
lizado por gestões anteriores 
na manutenção das estradas.

O programa conta com qua-
se R$ 2,5 bilhões em investi-

mentos, que estão sendo apli-
cados em de 124 intervenções 
em rodovias de Norte a Sul do 
estado.

O Provias se divide em dois 
eixos: recuperação funcional, 
com objetivo de promover 
melhorias no pavimento das 
estradas em pior estado de 
conservação; e pavimentação 
e construção de pontes, com 

foco em viabilizar novas liga-
ções entre importantes regi-
ões de Minas Gerais.

O programa tem potencial 
de adicionar ao Produto In-
terno Bruto (PIB) mineiro o 
montante de R$ 1,3 bilhão e 
aumentar a arrecadação com 
impostos indiretos em cerca 
de R$ 225 milhões. (Agência 
Minas)
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Associação Miguel Rego Alencar tem maior 
prazo para o projeto ‘Quem Cuida, Protege’

Montes Claros cria gratificação para fiscais de postura

GIRLENO ALENCAR

A Associação Miguel Rego Alen-
car tem maior prazo para executar 
O Projeto ‘Quem Cuida, Protege’ 
que tem como objetivo geral pro-
porcionar acolhida às crianças, 
adolescentes e suas acompanhantes 
durante tratamento de saúde na 
cidade de Montes Claros. O Con-
selho Municipal de Assistência So-
cial prorrogou ate 13 de março de 
2024º novo prazo.  

A Casa de Apoio Miguel Rêgo 
Alencar nasceu de uma experi-
ência vivenciada pela fundadora, 
Silvia Maria Rego Alencar que ao 
ficar por algum tempo acompa-
nhando seu filho, Miguel Rêgo 
Alencar que dá nome a instituição, 
no Hospital Santa Casa entre 2013 
a 2015 percebeu que outras mães 
que se encontravam na mesma si-
tuação passavam por dificuldades 
para acompanhar seus filhos e 
que muitos pacientes abandona-
vam o tratamento por não terem 
condições de arcar com o custo 
de hospedagem na cidade ou por 
não suportarem longas viagens, 
por falta de condição financeira 
e um apoio adequado nessa si-
tuação de vulnerabilidade que se 

encontravam.  
Assim, a Casa de Apoio Miguel 

Rego Alencar foi criada com a fina-
lidade de acolher mães com filhos 
hospitalizados ou que estão em 
trânsito na cidade de Montes Cla-
ros para realização de exames ou 
consultas e acompanhamento du-
rante a recuperação dos mesmos.  
A Instituição oferece alimentação, 
acolhida, atendimento e acompa-
nhamento multiprofissional, ser-
viços de convivência social, servi-
ço de reabilitação, brinquedoteca, 
oficinas de artesanato e culinária, 
palestras e reuniões. 

A prestação de serviço de aco-
lhimento pauta-se pela proteção 
da maternidade e infância consi-
derando, que as mães e crianças 
atendidas estão em situação de 
vulnerabilidade social e o acolhi-
mento se propõe a ser não so-
mente um lugar comum, mas um 
local que proporcione proteção, 
acolhida, manutenção de direitos 
e se possível emancipação dessas 
mulheres em busca de uma melhor 
qualidade de vida. A Casa de Apoio 
Miguel Rêgo Alencar atende pessoas 
principalmente encaminhadas pe-
los Hospitais Santa Casa e Hospital 
Universitário, atendimento que tem 

O município de Montes Claros 
decidiu premiar os fiscais de postu-
ra que aplicarem multas na cidade, 
conforme o Decreto 4703, de 27 de 
dezembro que regulamenta a con-
cessão de gratificação de estímulo 
à produtividade individual para os 
agentes fiscais de postura, lotados 
na Secretaria de Serviços Urbanos. A 
gratificação de estímulo à produtivi-
dade individual para os agentes fis-
cais de Postura, lotados nos quadros 
da Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos, será concedida segundo 
os critérios abaixo: Somente será 
concedida a gratificação de estímu-
lo a produtividade aos agentes fis-
cais de Postura que no período de 
apuração das atividades realizadas, 
cumprirem 100% da carga horária 

prevista e não obtiverem nenhuma 
falta injustificada, além de atende-
rem aos procedimentos de fiscali-
zação.

Ainda que cumprirem a escala 
da chefia imediata de retirada de 
denúncias e entrega de notificações 
fiscais por dia e/ou conforme deter-
minado pela chefia. Somente será 
concedida gratificação de estímulo 
a produtividade aos agentes fiscais 
de Postura que comparecerem dia-
riamente no setor para verificar as 
demandas a serem realizadas e pro-
cederem com a retirada e devolução 
dos respectivos denúncias, notifica-
ções e/ou processos. Para atender 
ao disposto no presente artigo, a 
chefia imediata poderá instituir, no 
setor de fiscalização, tabela de con-

trole diário de denúncias/ notifica-
ções/processos a ser assinado pelo 
respectivo fiscal. Para atividades 
decorrentes do regular exercício do 
poder de polícia dos agentes fiscais 
de Postura, a produtividade será 
apurada levando-se em considera-
ção o número de procedimentos de 
fiscalização realizados e suas respec-
tivas pontuações.

Da pontuação mensal obtida 
pelos fiscais de Postura, serão de-
duzidos pontos. Os fiscais de Pos-
tura receberão a gratificação sobre 
seu vencimento básico, conforme 
a pontuação. Os fiscais de Postura 
que exerçam atividades administra-
tivas, a critério da chefia do setor, 
receberão a gratificação disciplinada 
pelo presente Decreto, mediante 

o proporcional cumprimento das 
demandas distribuídas pela chefia 
imediata. A apuração da gratificação 
mensal de estímulo à produtivida-
de individual dos agentes fiscais 
de Postura ficará a cargo da Chefia 
imediata, com apoio dos auxiliares 
administrativos que atuam no Setor 
de Fiscalização.

A Gerência do Setor de Fiscali-
zação encaminhará, mensalmente, 
ao Secretário de Serviços Urbanos 
relatório com a gratificação devida 
a cada servidor, que, após deferido, 
será encaminhado à Secretaria de 
Planejamento e Gestão para inclu-
são em folha de pagamento. A pon-
tuação para fins de cálculo do per-
centual de gratificação será avaliada 
entre o dia 16 ao dia 15 do mês sub-

sequente. A apuração da pontuação 
para fins de cálculo do percentual 
de gratificação, nos termos deste 
Decreto, teve início retroativamente 
ao dia 16 de dezembro de 2023. A 
gratificação não se incorporará, para 
quaisquer efeitos, aos vencimentos 
e proventos e sobre ela não incidi-
rá vantagem alguma a que faça jus 
o servidor, vedada, assim, sua uti-
lização, sob qualquer forma, para 
cálculo simultâneo que importe em 
acréscimo de outra vantagem pecu-
niária. Parágrafo Único. Não fará jus 
a gratificação o servidor em gozo de 
férias ou licença de qualquer natu-
reza.  

O fiscal que fizer uma Notifica-
ção ou Intimação Fiscal recebera 
dois pontos. Pelo Auto de infração 

um ponto. Se fizer um Auto de 
Apreensão serão quatro pontos. 
Informação de processos, vistorias 
e parecer final um ponto Outros 
serviços afetos ao código de postura 
como fiscalização de bares, engenho 
de divulgação publicitária, caçam-
bas estacionárias, sucatas e outros 
quatro pontos. O Levantamento de 
dados de lote vago, com localização 
e proprietário do imóvel. Um pon-
to, Croquis imobiliário dois pontos 
Plantões fiscais diários de seis horas 
para atendimento de emergência. 
Seis pontos Contenção diária do 
comércio informal: Registros foto-
gráficos e procedimentos adotados 
pelos fiscais do setor quatro pontos 
Apresentação de fotografia referente 
ao local vistoriado dois pontos. (GA)

fortalecido a política de Atenção a 
criança e adolescente regional uma 
vez que dá o suporte necessário 
à família com vínculos familia-
res fragilizados ocasionado pela 
doença e no caso de internação 
hospitalar o distanciamento do 

lar. 
A hospitalização representa 

um fator que rompe as ativida-
des cotidianas da criança e ao 
mesmo tempo a estrutura familiar, 
cujo ambiente é fundamental para 
o desenvolvimento físico, men-

tal e social da criança. Assim, o 
desequilíbrio da relação familiar 
provocada pela hospitalização 
pode trazer como consequên-
cias distúrbios psicológicos, 
que podem ser verificados, 
principalmente, ao nível afetivo 

e emocional da criança. Sendo 
assim, a Casa de Apoio propõe 
fortalecer os vínculos familiares 
entre as crianças e adolescentes 
atendidos e sua família, dando-
-lhes suporte e acolhida nesse 
momento de fragilização.
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A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) 
iniciou os estudos que visam a 
criação do curso de graduação 
em Farmácia no município. Por 
meio de portaria assinada pelo 
reitor da Unimontes, professor 
Wagner de Paulo Santiago, foi 
instituída a comissão responsá-
vel por “promover estudos de 
viabilidade, apresentar suges-
tões e propor medidas relativas 
à implantação do Curso de Far-
mácia”. 

Conforme a portaria, uma 
das razões para os trabalhos 
sobre a implantação da gra-
duação é que “o Município de 
Montes Claros vem se tornando 
um grande polo da indústria 
farmacêutica, com indústrias 
já implantadas e outras em fase 
de implantação, o que eviden-
cia a necessidade de profissio-
nais para atuação na área espe-

cífica na indústria, no comércio 
e na prestação de serviços”.

No documento também é 
destacado que “a Unimontes 
já possui cursos de graduação 
e de pós-graduação de exce-
lência na área da saúde e fre-
quentes são as manifestações 
da comunidade universitária e 
da sociedade regional para sua 
ampliação com a criação do 
curso de Farmácia”. 

A comissão responsável 
pelos estudos de viabilidade 
da implantação do curso de 
Farmácia é presidida pela pro-
fessora Maria Tereza Carvalho 
Almeida, doutora em Ciências 
da Saúde pela Unimontes e 
graduada em Farmácia, com 
habilitação em indústria, pela 
Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG). Ela participou 
ativamente da mudança curri-
cular do curso de Medicina da 

Unimontes, da qual é docente. 
Ainda integram a comissão 

os professores Mauro Apareci-
do de Sousa Xavier (que possui 
graduação em Farmácia, com 
habilitação em Indústria pela 
UFMG), Talita Antunes Guima-
rães (graduada em Biologia e 
Farmácia Bioquímica/Indus-
trial pela Universidade José 
do Rosário Vellano/Alfenas) 
e Waldemar de Paula Junior 
(graduado em Farmácia Bio-
química pela Universidade de 
Ribeirão Preto). 

A área de farmácia está 
vinculada ao Centro de Ci-
ências Biológicas e da Saúde 
(CCBS).  Neste primeiro se-
mestre de 2024 serão inicia-
das as atividades do curso de 
graduação de Psicologia, tam-
bém vinculado ao CCBS, que 
conta ainda com os cursos de 
Ciências Biológicas, Educa-

ção Física, Enfermagem, Me-
dicina e Odontologia. 

De acordo com informa-
ções da diretora do CCBS, 
professora Cássia Pérola dos 
Anjos Braga Pires; e da presi-
dente da comissão responsá-
vel pelos estudos, professora 
Maria Tereza Carvalho Almei-
da, a previsão é que o pro-
jeto pedagógico do curso de 
Farmácia esteja pronto, a ser 
encaminhado para as instân-
cias superiores até meados do 
segundo semestre de 2024. 

A professora Maria Tereza 
Carvalho Almeida destaca que 
a proposta de implantação do 
curso de Farmácia pela Uni-
montes é importante por vá-
rios aspectos. “O primeiro de-
les é que Montes Claros está 
inserida em uma região com 
grande demanda de farma-
cêuticos para atuarem em di-

versificadas áreas: hospitalar, 
distribuição e dispensação de 
medicamentos, laboratórios 
de análises clínicas e na in-
dústria farmacêutica”. 

“No cenário atual, apresen-
ta-se em crescente expansão 
do polo industrial farmacêu-
tico, no número de drogarias 
vinculadas a grandes redes e 
da demanda do profissional 
farmacêutico nos diferentes 
níveis de atenção do Sistema 
Único de Saúde (SUS”, afirma a 
presidente da comissão, Maria 
Tereza Carvalho Almeida.

Ela ressalta que, por outro 
lado, a Unimontes tem se des-
tacado pela qualidade em ensi-
no superior colocando no mer-
cado de trabalho profissionais 
de excelência que atendem às 
demandas regionais, do Brasil 
e até mesmo do mundo. “E 
com o curso de Farmácia isso 

não seria diferente. Além disso, 
o curso de Farmácia comple-
menta e integra outros cursos 
já oferecidos pela Unimontes 
e conta com um hospital es-
cola de referência. Essas duas 
características podem ser en-
riquecidas com a implanta-
ção do Curso de Farmácia no 
desenvolvimento de projetos 
integrados, de estágios e ser-
viços vinculados a diversas 
áreas hospitalares e ao SUS”, 
enfatiza a professora.

A professora Maria Tereza 
Carvalho salienta que outro 
aspecto a ser observado é 
que, se a proposta de cria-
ção da nova graduação vier 
a ser viabilizada e aprovada, 
a Unimontes será pioneira, 
passando a oferecer o curso 
de Farmácia na esfera públi-
ca estadual em Minas Gerais. 
(FABRÍCIA ANDRADE)

Termina nesta quinta-feira 
(4), o prazo de inscrições para 
o Processo Seletivo do Curso 
de Mestrado Profissional em 
Educação Profissional e Tec-
nológica em Rede Nacional 
(ProfEPT). As inscrições devem 
ser realizadas no site profept.
selecao.net.br. O mestrado é 
gratuito, mas para a seleção é 
cobrada uma taxa no valor de 
R$ 150,00.

Nesta edição, o ProfEPT está 
ofertando 654 vagas no curso 
de mestrado, que é gratuito e 
ministrado pelas instituições 
da Rede Federal de Educação 
Profissional, Científica e Tec-
nológica. Pelo IFNMG, são 16 
vagas, em Montes Claros, sen-
do 8 vagas para servidores do 
Instituto e 8 vagas para o pú-
blico em geral. Para concorrer 
às vagas para o público geral, 
é necessário que o candidato 
comprove estar atuando ou 
ter atuado por, pelo menos, 24 
meses na educação profissional 
e tecnológica (cursos técnicos 
ou FIC em escolas privadas, 
organizações não governa-
mentais, sistema S ou em pro-
gramas governamentais como 
Pronatec Rede e-Tec ou outros 

programas de qualificação pro-
fissional).

Metade das vagas é para a 
linha 1 - Práticas Educativas em 
Educação Profissional e Tecno-
lógica - e metade para a linha 
2 - Organização e Memórias de 
Espaços Pedagógicos na Educa-
ção Profissional e Tecnológica.

Há reserva de vagas para 
pessoas com deficiência, pes-
soas pretas, pardas e indígenas 
tanto para servidores quanto 
para a ampla concorrência. O 
programa é ofertado na moda-
lidade semipresencial, mas dis-
ciplinas obrigatórias que com-
põem o currículo do mestrado 
serão ofertadas na modalidade 
presencial, podendo ter carga 
horária de até 30% a distância. 
No caso do IFNMG, as aulas 
acontecem no IFNMG-Campus 
Montes Claros. Já as discipli-
nas eletivas serão ministradas 
a distância, possibilitando o 
trabalho em rede e a interação 
com discentes e docentes de 
diferentes instituições. 

Exame e seleção

Não é preciso apresentar 
projeto para concorrer a uma 

das vagas do Mestrado Pro-
fissional em Educação Profis-
sional e Tecnológica em Rede 
Nacional (ProfEPT). A seleção 
é feita por meio do Exame Na-
cional de Acesso, que corres-
ponde a uma prova objetiva 
contendo 50 questões de múl-
tipla escolha. 

A prova versará sobre as Ba-
ses Conceituais e Históricas da 
Educação Profissional e Tecno-
lógica, sobre Metodologias de 
Pesquisa e sobre Teorias e Práti-
cas de Ensino e Aprendizagem, 
conforme referências indicadas 
no edital. As questões objetivas 
considerarão domínio de con-
teúdo e interpretação adequa-
da de situações apresentadas, 
tendo, cada uma delas, quatro 
opções de resposta, das quais 
apenas uma será correta. 

A previsão, conforme o Edi-
tal do Processo Seletivo, é que 
a aplicação do Exame Nacional 
de Acesso seja no dia 25 de fe-
vereiro de 2024, das 13h45 às 
18h, no local selecionado pelo 
candidato no ato de inscrição. 

Para mais informações, aces-
se o Edital nº 02/2023 ou envie 
e-mail para profept.ifnmg@
gmail.com. ( JULIANA PAIVA)

Unimontes cria comissão para 
estudar viabilidade de implantação 
do curso de Farmácia

Inscrições para Mestrado Profissional encerram hoje
EDUCAÇÃO PROFISSIONAL E TECNOLÓGICA 
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PM recupera moto roubo 
em Bocaiuva

Motorista é preso na BR-251 ao 
ser flagrado com carro furtado 
em São Paulo

Policial preso após matar jovem em boate de Montes 
Claros é indiciado por homicídio

PM resgata cinco crianças 
deixadas sozinhas em casa pela 
mãe, em Jaíba

Suspeito de matar mototaxista em Janaúba é preso em operação

Um homem, de 38 anos, foi 
preso ao ser flagrado dirigin-
do um carro furtado e clonado 
na BR-251, em Montes Claros. 
No veículo, a polícia apreen-
deu mais de R$ 8 mil.

Ele foi abordado durante 
uma operação na altura do 
km-526, na noite dessa ter-
ça-feira (2). No momento das 
buscas, os policiais encontra-
ram a quantia de R$ 8.059 e o 
condutor entrou em contradi-
ção ao ser questionado sobre a 
origem do dinheiro. Primeiro, 
ele disse que trabalhava com 
venda de veículos e, poste-
riormente, afirmou ser chur-

rasqueiro/garçom e o dinheiro 
seria do 13º salário.

Em seguida, a PM constatou 
que o automóvel havia sido 
furtado em São Paulo em no-
vembro de 2022 e estava com 
a placa clonada.

Após confirmar a irregula-
ridade, o motorista confessou 
ter comprado o carro e vendi-
do para um homem em Cari-
nhanha (BA). Ele estava levan-
do o veículo de Sorocaba (SP) 
para a cidade baiana.

O carro foi removido ao pá-
tio credenciado ao Detran e o 
suspeito foi conduzido à dele-
gacia de Polícia Civil.

O policial militar de São Paulo 
preso após matar Fernando Perei-
ra de Figueiredo, de 21 anos, em 
uma boate de Montes Claros foi 
indiciado por homicídio qualifi-
cado por motivo fútil. Além disso, 
a Polícia Civil também identificou 
que ele praticou lesão corporal e 
ameaça contra outras duas pesso-
as.

Conforme detalha o delegado 
Cezar Salgueiro, os fatos ocorre-
ram no dia 16 de dezembro após 
uma confusão, que teve início no 
momento em que o investigado 
retornou à boate para pegar uma 
roupa que a namorada havia es-
quecido.

“No local, existiam outras 
duas mulheres e inicia-se essa 
discussão por conta dessa peça 
de roupa, que evolui para uma 
ameaça com arma de fogo contra 
essa primeira mulher, que sai do 

local. Outra mulher intervém e 
ele também a ameaça com a arma 
de fogo e chega a lesioná-la com 
o cano da arma, a lesão foi com-
provada através de laudo médico. 
Depois, o namorado dessa mulher 
intervém juntamente com a vítima 
[Fernando], e a discussão evolui 
para agressões com essa arma de 
fogo. Posteriormente, com dispa-
ro de arma de fogo.”

O delegado destaca que os ele-
mentos colhidos refutam a tese de 
que o policial agiu para se defen-
der. Ele preferiu permanecer em 
silêncio durante a audiência de 
custódia com o juiz e ao prestar 
depoimento à polícia. A defesa in-
formou que não irá se manifestar 
nesse momento.

Uso de bebida
Cezar Salgueiro ainda destaca 

que testemunhas confirmaram 

que viram o policial fazendo uso 
de bebida alcoólica na boate.

“O Estatuto do Desarmamento 
diz que a pessoa flagrada fazendo 
uso de bebida alcoólica com arma 
de fogo tem esse porte automati-
camente suspenso.”

Salgueiro afirma que a Polícia 
Militar de São Paulo está ciente 
sobre as provas levantadas pela 
PCMG.

“Nós enviamos à Corregedoria 
da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo o relatório de investigação 
para ser analisado também no âm-
bito administrativo.”

Em nota, quando o militar teve 
a prisão em flagrante convertida 
para preventiva, a Polícia Militar 
de São Paulo informou que foi 
comunicada a respeito do caso e 
que acompanha as investigações e 
os trâmites legais adotados pelas 
autoridades de Minas Gerais.

Entenda o caso
Consta no boletim de ocorrên-

cia que uma mulher reagiu ao ver 
que o policial estava agredindo 
outra mulher e acabou sendo gol-
peada por ele com o cano de uma 
arma. O namorado dela foi tirar 
satisfação e quase foi agredido 
com uma coronhada.

Ainda conforme o BO, o po-
licial foi atrás do namorado da 
mulher tentando agredi-lo. Após 
acompanhar o autor e dar um 
soco em suas costas, a vítima foi 
atingida pelo tiro. Horas após o 
crime, o suspeito se apresentou 
na delegacia enquanto as diligên-
cias ainda estavam sendo feitas. A 
arma usada também foi entregue 
por ele.

O policial preso relata no BO 
que estava com uma amiga na 
boate e eles decidiram ir embora. 
Quando saíram, a mulher notou 

que havia esquecido um jaleco 
e ele retornou para pegá-lo. Ao 
chegar no lugar onde estavam, foi 
acusado de furtar a peça e uma 
discussão teve início. Depois de 
ser golpeado no rosto, ele atirou.

“Ele falou que teve um desen-
tendimento com dois rapazes no 
interior da boate e que teria sido 
agredido por um deles, mas não 
especificou se foi essa vítima do 
disparo que o teria agredido”, dis-
se o subtenente Marcelo de Oli-
veira no dia dos fatos.

O que disse a direção da boate
Por meio de nota, a direção do 

estabelecimento expressou cons-
ternação à vítima e seus familia-
res. Disse que preza pela seguran-
ça e bem-estar dos clientes e que 
há sete anos funciona respeitando 
as normas de segurança em vigor.

A nota diz também que a boate 

está colaborando com as investi-
gações e fica à disposição da famí-
lia da vítima para prestar o auxílio 
necessário.

“No caso ocorrido, o autor dos 
disparos se identificou como poli-
cial militar ao adentrar ao estabe-
lecimento, situação em que a le-
gislação permite transitar armado 
em qualquer local. Ressaltamos 
que, foram cumpridas todas as 
cautelas necessárias, sendo regis-
trada sua entrada na condição de 
Policial Militar e colhidos os da-
dos de sua arma de fogo. Todas as 
informações já foram repassadas 
para a Polícia Civil.”

Por fim, a direção diz que re-
afirma o compromisso com a 
transparência e a justiça e destaca 
que segue com o objetivo de levar 
“entretenimento e diversão para 
quem realmente sabe respeitar o 
próximo.”

Cinco irmãos, com idades entre 
um e onze anos, foram resgatados 
pela Polícia Militar após serem dei-
xados sozinhos em casa. A ocor-
rência foi registrada em Jaíba, na 
noite de terça-feira (2).

A PM chegou ao local após o 
recebimento de uma denúncia 
anônima que indicava que as 
crianças estavam abandonadas. 
Os militares precisaram arrombar 
o portão que estava trancado com 
corrente e cadeado para entrarem 
na residência.

Segundo a polícia, as vítimas 
estavam, visivelmente, mal cui-
dadas e não havia mantimentos 

básicos para alimentação. Elas 
contaram aos militares que o pai 
está preso e a mãe havia saído no 
início da tarde para comprar ar-
roz, mas não retornou. Ainda de 
acordo com o relato das crianças, 
a mãe faz uso abusivo de álcool.

Uma equipe do Conselho Tu-
telar acompanhou a ocorrência 
e ficou responsável por localizar 
um local seguro para as crianças 
ficarem.

A polícia fez buscas, porém a 
mulher não foi localizada. A PM in-
formou que ela já tinha passagem 
por abandono de incapaz, ameaça, 
injúria e dano.

As polícias Civil e Militar 
cumpriram um mandado de 
prisão temporária contra um 
homem, de 29 anos, investiga-
do por matar um mototaxista, 
de 71 anos, na zona rural de 
Janaúba.

O idoso foi encontrado 
morto com diversas lesões na 
cabeça em uma estrada, no 
dia 22 de dezembro. Ele teve 
a moto, carteira e celular rou-
bados, o que fez com que, ini-
cialmente, a polícia tratasse o 
caso como latrocínio, mas no 
decorrer das investigações fi-
cou constatado que a motiva-
ção foi passional.

“Conforme apurado pela 
Polícia Civil, o autor e sua es-
posa eram residentes em uma 
comunidade da zona rural do 
município de Janaúba. Sempre 
que a mulher ia a Janaúba, uti-
lizava-se dos serviços de motota-
xista prestados pela vítima, que 
tinha como ponto fixo de moto-
táxi, um ponto em frente a uma 
sorveteria. O suspeito começou 
a desconfiar que a esposa o es-
tivesse traindo, suspeitando do 
mototaxista, o qual tinha costu-
me de presentear e pagar bebi-
das para a mulher”, informou a 
PCMG em nota.

Antes de cometer o crime, 

Após tomar conhecimento de 
que no dia 24/12/2023 uma mo-
tocicleta havia sido roubada, a 
Polícia Militar, em Bocaiuva, rea-
lizou diligências a fim de localizar 
o referido veículo. 

Na terça-feira (2), a motocicle-
ta foi localizada pelos militares no 
interior de uma construção, onde 
estava escondida. Foi constatado 
que ela se encontrava com a placa 
adulterada, com fita isolante nos 
dois últimos números, pintada 
com cor diversa da original.

Chegou ao conhecimento dos 
militares que tal veículo estava 
sendo utilizado por indivíduos já 
conhecidos no meio policial. Foi 
realizado rastreamento dos sus-
peitos, porém, estes não foram 
localizados.

O veículo foi removido ao Pá-
tio credenciado ao Detran para 
medidas posteriores por parte da 
Polícia Civil.

o suspeito foi até o ponto de 
mototáxi e fez ameaças dizen-
do que quem estivesse tendo 
caso com sua esposa, “iria lhe 
pagar”.

Ainda segundo a Polícia Ci-
vil, no dia dos fatos, o homem 
ligou para a vítima e solicitou 
uma corrida até a zona rural, sen-
tido oposto da sua residência.

“Ao passarem por local de-
serto, o suspeito matou a vítima 
de forma brutal, com pedradas 
e pauladas na cabeça, fugindo 
logo após o crime, e levando 
consigo a motocicleta, carteira 
e celular da vítima”.

Com a conclusão das inves-

tigações, a delegada Glênia Ba-
lieira Torres Aquino, represen-
tou pelo mandado de prisão 
temporária contra o suspeito 
que foi deferido pela Justiça. 
Ele foi encontrado por policiais 
Civil e Militar escondido na 
zona rural de Jaíba, nessa ter-
ça-feira (2).

Ao perceber a presença dos 
policiais, o homem tentou fu-
gir, mas foi contido e preso. 
Com ele, foi encontrada a car-
teira com todos os documentos 
pessoais da vítima.

O suspeito foi levado para 
o sistema prisional e está à 
disposição da Justiça.
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DER abre nova licitação para obras 
de Pintópolis a Urucuia

Minha Casa Minha Vida bate recorde de inscrições e bloqueia site

Concessionária pede licença ambiental do trecho 
C do contorno leste

Montes Claros contrata 
castração de cães e gatos 

GIRLENO ALENCAR

O Departamento de Estra-
das e Rodagens de Minas Ge-
rais marcou para o dia 31 de ja-
neiro deste ano a nova licitação 
para obras de pavimentação da 
estrada que liga as cidades de 
Pintópolis e Urucuia e interliga 
o Norte de Minas ao Centro-
-Oeste brasileiro e a Brasília. A 

obra foi iniciada em outubro de 
2022 com duração de 24 meses, 
mas no final do ano passado a 
empresa desistiu do contrato 
alegando desequilíbrio finan-
ceiro. A etapa de terraplena-
gem foi iniciada no trecho 
de 73 quilômetros e foram 
executados 6 quilômetros de 
terraplenagem, incluindo a 
limpeza e o desmatamento da 

faixa de domínio e melhorias 
de pontos críticos da rodovia, 
como forma de evitar danos 
no período de chuvas. Em 
paralelo, as equipes do De-
partamento de Edificações e 
Estradas de Rodagem (DER-
-MG) executam serviços to-
pográficos, instalação de can-
teiro de obras e trabalham na 
ampliação da mobilização de 

O programa Minha Casa 
Minha Vida bateu recorde de 
inscrições no primeiro dia em 
Montes Claros, com 11 mil se 
cadastrando a receber uma das 
700 casas liberadas para a cida-
de em três conjuntos habitacio-
nais nos bairros Vitória e Facela.

O diretor de Habitação Social 
de Montes Claros, José Geraldo 
da Chica explica que na terça-
-feira foram abertas as inscri-
ções, tanto presencial como on 
line, pela internet foram mais 
de 11 mil inscritos que trava-
ram o site ao meio-dia. Depois 
o sistema voltou ao normal. 
Ele garante que Montes Claros 
tem um deficit de 12 mil casas 
populares e que o município se 
habilitou no governo federal a 
receber mais casas.

A Prefeitura de Montes Cla-
ros informa que os interessados 
em realizar o sonho de ter uma 
casa no ‘Minha Casa, Minha 
Vida’ poderão se inscrever e de-
verão agendar seu atendimento 

A concessionaria Eco 135, 
que explora os pedágios da BR-
135, de Montes Claros até Belo 
Horizonte solicitou ao Conse-
lho Municipal de Desenvol-
vimento Ambiental de Montes 
Claros a licença ambiental do 
trecho do contorno leste do 
anel rodoviário, que agora 
será analisado pelo Codema, 
na modalidade de intervenção 
ambiental principal de supres-
são de cobertura vegetal nativa 
para uso alternativo do solo. A 
Licença Ambiental do Anel nor-
te, até a estrada da produção foi 
concedida há um ano.

O anel rodoviário norte esta 
estimado em R$ 130 milhões 
terá 12 quilometros de exten-
são ligando a BR-251 (saída para 
Francisco Sá) à BR-135 (saída 
para Januária). O Estado nego-
ciou com a concessiona que 
use os recursos da outorga da 
concessão para fazer esta obra, 
conforme projeto aprovado 
pela assembleia legislativa de 
autoria do então deputado Zé 
Reis.

O novo secretário municipal 
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Montes 
Claros, Fabiano Oliveira cita 

que em cumprimento à Deli-
beração Normativa Codema 
nº 01/2023, torna público que 
foram requeridas além do pe-
dido da Eco135, as Licenças 
Ambientais e Autorizações 
para Intervenção Ambiental 
da empresa Millenium Even-
tos cuja atividade principal é 
de bares, restaurantes, casas 
de festas e eventos, com en-
tretenimento (música ao vivo 
ou não, apresentação, utili-
zação de equipamentos so-
noros, ainda que eventual ou 
periódica) ou similares”, da RG 
combustíveis, transportes e be-

bidas cuja atividade principal é 
de postos revendedores, pos-
tos ou pontos de abastecimen-
to, instalações de sistemas 
retalhistas, postos flutuantes 
de combustíveis e postos re-
vendedores de combustíveis 
de aviação.

A Marquesa Auto Serviços 
cuja atividade principal é de 
postos revendedores, postos 
ou pontos de abastecimento, 
instalações de sistemas reta-
lhistas, postos flutuantes de 
combustíveis e postos revende-
dores de combustíveis de avia-
ção”. (GA)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros abriu licitação para a con-
tratação de empresa que fará 
a castração de cães e gatos, 
conforme processo publicado 
no diário oficial, com as pro-
postas sendo aguardadas até o 
dia 22 deste mês. A medida foi 
necessária por causa do atraso 
nas obras de construção do 
Centro de Castração Animal, 
iniciadas em setembro de 2022 
e com duração de nove meses. 
Passados 15 meses a obra não 
foi concluída. Montes Claros 
enfrenta o sério problema de 
superpopulação de cães e ga-
tos. São mais de 100 mil, quan-
do o parâmetro seria de 60 mil 
animais. A castração é a única 
forma de controle da popula-
ção de animais.

Desde o dia 30 de setembro 

de 2022 foi iniciada as obras de 
construção do Centro de Cas-
tração Animal na sede do Cen-
tro de Controle de Zoonoses 
(CCZ) da Secretaria Municipal 
de Saúde. O valor da obra é de 
aproximadamente R$ 934 mil e 
a empresa executora recebeu 
um prazo de nove meses para a 
sua conclusão. Assim que con-
cluído, o Centro Municipal de 
Castração permitirá a realiza-
ção de cirurgias com altos pa-
drões sanitários, possibilitando 
o aumento no número de in-
tervenções cirúrgicas. O Muni-
cípio dispõe do Castramóvel, 
veículo adaptado para a rea-
lização de cirurgias em cães e 
gatos da cidade. Com a criação 
do Centro de Castração, tere-
mos a diminuição da popula-
ção de animais de rua. (GA)

mais maquinários e trabalha-
dores para ampliar as frentes 
de serviços.

O objetivo da obra é a in-
tegrar a região Norte e No-
roeste de Minas, vales do Je-
quitinhonha e Mucuri e sul da 
Bahia, facilitando o transporte 
de grãos, que é a base da eco-
nomia da região, além de me-
lhorar a logística e a qualidade 

de vida da população de toda 
região. A pavimentação da es-
trada reduzirá em mais de 300 
quilômetros o trajeto entre o 
Noroeste de Minas e Montes 
Claros. A nova licitação dividiu 
a estrada em dois lotes de 21 
quilometros e outro de 52 
quilometros e que devem ser 
realizados simultaneamente.

As obras estão sendo via-

bilizadas com os recursos do 
acordo da tragédia de bru-
madinho e foram articuladas 
pelo procurador-geral de 
Justiça, Jarbas Soares Júnior, 
além de três pontes sobre o 
rio São Francisco, nas cidades 
de Manga, São Francisco e São 
Romão. A ponte na cidade de 
São Francisco foi iniciada e sus-
pensa.

no portal https://sistema.mon-
tesclaros.mg.gov.br/agenda-
mento/ ou em um dos quatro 
pontos presenciais de cadas-
tramento disponibilizados: 
sede da Prefeitura no bairro 
Jaraguá, Casa da Cidadania, 
subprefeitura do Maracanã 
e do bairro Santos Reis. As 
inscrições começarão no dia 
8 de janeiro.

Poderão se inscrever famí-
lias com renda bruta mensal 
de até R$ 2.640 e que não 
possuam nenhum imóvel 
próprio (urbano ou rural). 
A documentação necessária 
é composta por NIS do can-
didato; CPF e RG do candi-
dato e do cônjuge; certidão 
de nascimento ou RG dos 
outros membros da família; 
comprovante de residência; 
e-mail e número de telefo-
ne. É importante salientar 
que a inscrição não poderá 
ser realizada na falta de um 
destes documentos.

Uma vez que existem mais 
interessados do que vagas 
no programa, foram estipu-
lados critérios para a clas-
sificação dos candidatos, 
como a presença na família 

de pessoas com deficiência, 
câncer ou doenças crôni-
cas e degenerativas; idosas, 
crianças e adolescentes. Fa-
mílias que tenham mulheres 
como responsáveis; pessoas 

em situação de vulnerabili-
dade social ou em situação 
de rua; que tenham perdido 
sua moradia em desastres 
naturais; indígenas e qui-
lombolas; residentes em área 

de risco; e mulheres vítimas de 
violência também serão trata-
das prioritariamente. Outras 
informações podem ser obti-
das pelos telefones 2211-3405 
ou 2211-3412. (GA)
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Cruzeiro: Larcamón conhece estrutura da Toca e cita 
estilo de jogo pretendido

Jogo do Atlético no Mineiro pode ser disputado em 
outro estado

Cuca se pronuncia após condenação por estupro ser anulada

Barranquilla não sediará Pan-Americano em 2027, e São Paulo entra na briga

Novo técnico do Cruzeiro, 
Nicolás Larcamón desembarcou 
no Aeroporto de Confins nesta 
quarta-feira (3/1) e, na sequên-
cia, conheceu a estrutura da 
Toca da Raposa. No caminho 
até o centro de treinamento 
celeste, o treinador argentino 
respondeu perguntas de tor-
cedores e citou qual é o estilo 
de jogo pretendido na equipe. 
Em vídeo divulgado pelo time 
celeste, Larcamón visitou di-
versas partes do CT e ganhou 
uma camisa do Cruzeiro com 
“Nicolás” nas costas. Ainda em 
direção à Toca da Raposa, o 
treinador respondeu pergunta 
de um torcedor e indicou que 
a equipe apresentará um fute-
bol ofensivo com intensidade.

“[O futebol ofensivo] é o 
que caracteriza as minhas equi-
pes. Isso de seguir a história 
[do Cruzeiro] é algo que temos 
o compromisso com o estilo de 
jogo. E é também o que me re-
presenta e representa os meus 
times. Vamos alcançar esse 
funcionamento, essa competi-

tividade para fazer uma equipe 
que gere emoção ao torcedor e 
em todo o futebol brasileiro” 
Nicolás Larcamón, novo técni-
co do Cruzeiro

“[Vamos jogar um futebol 
de intensidade] porque vamos 
treinar, vamos trabalhar. Ao 
ver a formação do elenco, com 
os jogadores que já estão e os 
que podem chegar, temos um 
perfil de jogadores dinâmicos, 
agressivos, intensos, e, princi-
palmente, com uma formação 
ofensiva que permita jogar o 
futebol com intensidade que 
almejamos”, afirmou o treina-
dor. Ele ainda fez questão de 
destacar o sentimento em re-
lação à chegada no Cruzeiro. 
Nicolás Larcamón agradeceu a 
torcida celeste pelo carinho du-
rante todo o desdobramento 
da negociação e após o anún-
cio.  “Estou muito agradecido 
[pela oportunidade]. Estou 
com muita vontade de retri-
buir todo esse carinho, toda 
essa boa energia que transmi-
tiram nos últimos dias. O que 

O jogo entre Itabirito e Atléti-
co, pela sexta rodada do Grupo 
B do Campeonato Mineiro, pode 
ser disputado fora de Minas Ge-
rais. O clube do interior tem três 
propostas para levar a partida a 
outro local. Inicialmente, o con-
fronto está marcado para 18 de 
fevereiro, quinta-feira, às 18h30, 
no Independência, em Belo Ho-
rizonte. No entanto, o Itabirito 
estuda a possibilidade de mu-
dança.

A diretoria da equipe já recu-
sou outras três propostas e tem 
mais três na mesa. Uma delas é 
para atuar em Brasília. A primei-
ra oferta foi recusada por causa 
do valor, mas as partes ainda po-
dem chegar a um acordo.

A informação foi antecipada 
pela Itatiaia e confirmada pelo 

No Ataque nesta quarta-feira 
(3/1). Ainda conforme apura-
ção, o Itabirito deverá mandar 
as demais partidas no Indepen-
dência. Caso decida alterar o 
local da partida, o clube deverá 
informar à Federação Mineira de 
Futebol (FMF) até o 10º dia útil 
que antecede o duelo. Para con-
tagem deste prazo, é excluído 
o dia do jogo, encerrando-se o 
prazo às 19h.

Tabela do Atlético no 
Mineiro

O Galo tem estreia marcada 
no Mineiro contra o Patrocinen-
se para 24 de janeiro, quarta-fei-
ra, às 21h30. A partida será dis-
putada no Estádio Pedro Alves, 
em Patrocínio. Atual campeão, 

A Justiça da Suíça anulou, nesta 
quarta-feira (3/1), a sentença que 
condenava Cuca por estupro prati-
cado no país europeu em 1987. Em 
nota oficial, o treinador comentou a 
decisão do Tribunal de Berna. “Hoje 
eu entendo que deveria ter tratado 
desse assunto antes. Estou aliviado 
com o resultado e convicto de que 
os últimos 8 meses, mesmo tendo 
sido emocionalmente difíceis, acon-
teceram no tempo certo e de Deus”, 
disse.

Entenda a decisão da Justiça 
suíça

O Tribunal Regional de Berna-Mit-
telland, na Suíça, anulou a sentença 

que havia condenado o Alexi Stival, 
então jogador e hoje técnico de fute-
bol Cuca, por ter feito sexo com uma 
menor de idade sob coerção durante 
uma excursão do Grêmio ao país eu-
ropeu em 1987.

Em 22 de novembro passado, 
a juíza Bettina Bochsler acatou a 
argumentação da defesa de Cuca 
de que o técnico foi condenado 
à revelia, sem representação le-
gal, e que poderia ter um novo 
julgamento. Só que o Ministério 
Público suíço alegou que isso não 
seria possível dado que o crime 
estava prescrito, então sugeriu 
a anulação da pena e a extinção 
do processo. Assim, Cuca não foi 
inocentado no mérito. Sua defesa 

afirma ter reunido dados suficien-
tes para provar que ele não estu-
prou ou abusou de Sandra Pfäffli, 
13, na noite do dia 30 de julho 
de 1987, quando a jovem foi ao 
quarto onde ele e três colegas de 
time estavam no Hotel Metropole 
de Berna. Em 28 de dezembro, a 
juíza deu o caso por concluído e 
ainda determinou o pagamento 
de 13 mil francos suíços (R$ 75 
mil) em indenização a Cuca pelo 
caso, valor que foi baixado para 
9.500 francos (R$ 55,2 mil) após 
desconto de custos processuais 
do caso julgado em 15 de agosto 
de 1989. A decisão da anulação foi 
divulgada nesta quarta (3). (NO 
ATAQUE)

A Organização Desportiva Pan-Ame-
ricana (PanAm Sports) decidiu nesta 
quarta-feira (3/1) que Barranquilla, na 
Colômbia, não mais sediará os Jogos 
Pan-Americanos em 2027. Sendo assim, 
outras cidades do continente americano 
podem receber o evento – São Paulo é 
uma dessas. A Panam Sports optou por 
transferir a sede dos jogos por “inú-

meras quebras de contratos atuais”. 
Segundo comunicado publicado pela 
Organização, Barranquilla não cumpriu 
prazos estipulados com antecedência. 
Trata-se de pendências financeiras, já 
que a cidade não arcou com duas par-
celas de US$ 4 milhões (cerca de R$ 45 
milhões) como garantia. Desta forma, 
outra cidade do continente americano 

receberá o evento. Segundo o ge, São 
Paulo demonstrou interesse, mas não 
de forma oficial. A capital paulista já ha-
via formalizado a intenção de receber os 
Jogos Pan-Americanos em 2031.

Publicação na íntegra
“A Panam Sports informa ao públi-

co que seu Comitê Executivo decidiu 

por unanimidade transferir a sede dos 
XX Jogos Pan-Americanos para a cida-
de de Barranquilla, na Colômbia. A 
resolução foi tomada após inúmeras 
quebras de contratos atuais. De refe-
rir que no dia 19 de outubro, numa 
reunião em Santiago do Chile e após 
receber uma carta oficial das autori-
dades colombianas datada de 25 de 

outubro, Barranquilla solicitou uma 
prorrogação dos prazos para poder 
cumprir o contrato. A proposta foi 
aceita pela Panam Sports, com nova 
data de 30 de dezembro de 2023 e 30 
de janeiro de 2024. No entanto, dada 
a falta de resposta após o término do 
novo prazo, o Comitê Executivo do 
Panam Sports, em 3 de janeiro de 

2024, tomou a firme determinação de 
retirar o direito de ser a cidade-sede 
do evento continental em 2027. A Pa-
nam Sports lamenta profundamente 
esta situação, mas a decisão foi to-
mada pensando no futuro do maior 
evento multiesportivo das Américas e 
nos atletas do continente“. (NO ATA-
QUE)

eu garanto é trabalho, com-
promisso, e as outras coisas 
são [frutos] da vontade de 
viver momentos espetaculares 
juntos. Que o Cruzeiro volte 
a ser esse clube gigante que 

a história diz que é”, concluiu 
Larcamón.

Apresentação de Larcamón
O primeiro contato do trei-

nador com os jogadores será 

nesta sexta-feira (5/1) na reapre-
sentação do Cruzeiro na Toca 
da Raposa 2. A apresentação 
do elenco do Cruzeiro também 
pode ter outras novidades. O 
clube espera anunciar as contra-

tações do volante Lucas Rome-
ro, do León, e do centroavante 
Juan Dinenno, do Pumas. Os 
dois jogadores foram indicações 
de Larcamón à diretoria celeste. 
(NO ATAQUE)

o Atlético integra o Grupo B do 
Estadual, junto a Pouso Alegre, 
Uberlândia e Villa Nova. Por 
regulamento, o time de Feli-

pão não enfrentará equipes da 
mesma chave nas oito rodadas 
iniciais. Já o Itabirito está no 
Grupo A, ao lado de Cruzeiro, 

Tombense e Ipatinga. Ao fim da 
primeira fase, os classificados às 
semifinais serão os líderes de 
cada grupo e o melhor segundo 

colocado entre os três. Tanto 
nas semifinais como na final, o 
regulamento prevê jogos de ida 
e volta. (NO ATAQUE)
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O ESPETACULAR RÉVEILLON DO KUARA- Em um cená-
rio de cinema na base de muito jogo de luz, mais uma vez 
o ‘Réveillon do Hotel Kuara’ superou em todos sentidos, 
principalmente em elegância, buffet farto e diferenciado 
com inúmeros aparadores, com equipe sempre renovan-
do os mesmos, o escocês e champanhe jorrando para va-
ler até o amanhecer do Ano Novo. Com pista superlotada 
todo tempo, o público dançava com a excelente Banda 
Kiss, DJ paulista e o show de duas horas comandado pelo 
grande Thiago Abravanel que cantou, agitou e deixou o 
público em delírio. Exatamente a meia-noite foi distri-
buída rosas brancas e o monumental show pirotécnico 
(foto) que iluminou todo o céu e o mar. Uma virada de ano 
foi realmente marcante. Viva 2024 com fotos de algumas 
presenças

LEO E MAITÊ  Colares, na parte externa, em frente à praia

ESTE JORNALISTA  emoldurado por Camila e Cristiano 
Cruz

OUTRA FOTO dos fogos, no Kuara

FOTOGRAFEI também, Maitê Colares e Camila Nassau

COM HEITOR e Geovana Viana Sarmento RAISSA ANDRADE, Vera Fonseca e Ulysses Leal

UMA VERDADEIRA explosão de alegria no grande salão do 
hotel Kuara. Até o cantor Thiago Abravanel entrou no agito

NA VIRADA, aqui em Arraial, a ex-glamour, Silvana Bicalho 
com a filha Patrícia e a neta. Beleza em família

ELIANE e Alessandro Mendes

QUEM NUNCA assistiu ao show de Thiago Abravanel, 
deve fazer pois ele sabe movimentar o público

LEÍSA SANTAMARIA esteve presente com o namorado e 
eu a fotografei tendo ao fundo a lua e o mar

F R E N T E  A  F R E N T E 
 
JUROS DO ROTOATIVO 
As novas regras que limitam os juros do rotativo do cartão de crédito 

no Brasil começaram  a valer ontem. Com a mudança, a dívida total (com 
juros) de quem atrasa a fatura do cartão não poderá ultrapassar o dobro 
do débito original. Em geral, os juros do rotativo são os mais altos do 
mercado, por se tratar de uma linha de crédito com facilidade de entrada 
e enorme taxa de inadimplência. A modalidade é considerada emergen-
cial e não exige garantia, o que faz as taxas dispararem. Com a mudança, 
as novas dívidas ficam assim: se a dívida original for de R$ 100; o valor 
total a ser pago pelo cliente, com a cobrança de juros e encargos, não 
poderá exceder R$ 200. 

17 SETORES INTENSIVOS DE MÃO DE OBRA
A Frente Parlamentar do Empreendedorismo pressiona o presiden-

te do Senado, Rodrigo Pacheco, a devolver a Medida Provisória, editada 
pelo governo Lula, que reonera gradualmente os 17 setores intensivos de 
mão de obra. A decisão da equipe econômica começará a ter efeito em 1º 
de abril de 2024. A desoneração é aplicada desde 2011 e, neste ano, foi 
prorrogada até 2027.

PEQUENOS HÁBITOS, GRANDES MUDANÇAS
Pequenas mudanças de hábitos que possam ser sustentadas são mais 

importantes que metas radicais. Há certa unanimidade entre especialistas 
em saúde quando o assunto é promover uma mudança de vida para me-
lhor. Em geral, é mais valioso apostar em um pequeno hábito e permane-
cer firme no caminho do que promover grandes mudanças bruscas, mas 
que não se sustentam, faz mais sentido, por exemplo, incluir frutas no 
cardápio e assim permanecer de vez do que fazer uma dieta regradíssima 
e não aguentar o peso de excluir tantos alimentos que ama (tipo aquele 
pãozinho) da rotina. Portanto, faz sentido olhar para hábitos mais modes-
tos e persegui-los, como forma de melhorar a saúde de maneira global.

NOVAS REGRAS PARA APOSENTADORIA 
Trabalhadores que estão prestes a se aposentar precisam ficar atentos 

às novas exigências estabelecidas pela Previdência que entram em vigor 
em 2024. A regra geral exige que mulheres se aposentem com idade mí-
nima de 62 anos, e pelo menos 15 anos de contribuição. Para homens, 
são 65 anos de idade e 20 de contribuição. Para quem já contribuía com 
o INSS antes da aprovação da reforma, em novembro de 2019, o governo 
criou um regime de transição que prevê alterações todos os anos, até 
2031, nas regras para aposentadoria. 


